

Sectores que ganan con \$3,7 billones de más en el presupuesto de inversión

HACIENDA. EL PROYECTO QUE CONTEMPLA \$56,7 BILLONES EN INVERSIÓN PASÓ SU PRIMER DEBATE EN COMISIONES CONJUNTAS DEL CONGRESO. EL PLAZO MÁXIMO DE APROBACIÓN ES HASTA EL 20 DE OCTUBRE

BOGOTÁ

El proyecto de Presupuesto General de la Nación (PGN) para el próximo año por \$313,9 billones tomó un nuevo rumbo en el Congreso de la República y fue aprobado en su primer debate por las comisiones económicas de Senado y Cámara de Representantes.

La iniciativa, que tuvo modificaciones frente a la propuesta inicial del Gobierno, redujo en \$3,33 billones el presupuesto inicialmente contemplado para el servicio de la deuda pública y lo estipuló en \$72,5 billones, y disminuyó el gasto del Estado en \$336.000 millones. Esos recursos (\$3,7 billones) los trasladó al rubro de inversión para totalizar \$56,7 billones; y el funcionamiento continuó con el mismo monto (\$184,6 billones) para un total de \$313,9 billones.

“Queríamos ser más ambiciosos para llegar a \$6 billones de aplazamiento en la deuda y generar más inversión, pero hicimos un esfuerzo bien grande”, dijo el senador ponente Richard Aguilar.

De los 30 sectores que involucran inversión, 25 presentaron movimientos frente a la idea inicial presentada por el Ministerio de Hacienda: 22 aumentaron y tres retrocedieron.

De los \$3,7 billones agregados, el más favorecido fue el de Defensa y Policía, con un incremento de \$703.000 millones; seguido del Departamento Na-

LOS SECTORES QUE RECIBEN \$3,7 BILLONES ADICIONALES EN INVERSIÓN

Cifra en miles de millones

Sector	2020	Primer proyecto 2021	Nueva ponencia 2021	Variación en monto (entre primer proyecto y nueva ponencia)
Defensa y Policía	\$1.274	\$1.297	\$2.000	\$703
Planeación	\$418	\$587	\$1.177	\$590
Agro	\$1.160	\$1.161	\$1.673	\$512
Inclusión social	\$10.537	\$13.362	\$13.834	\$473
Ambiente	\$328	\$334	\$681	\$348
Vivienda	\$1.823	\$2.316	\$2.625	\$309
Deporte	\$467	\$396	\$696	\$300
Transporte	\$7.074	\$9.632	\$9.863	\$231
Minas y energía	\$2.820	\$4.543	\$4.766	\$223
Educación	\$3.653	\$3.956	\$4.174	\$218
Otros	\$10.865	\$9.397	\$9.902	\$546
Hacienda	\$1.945	\$5.374	\$4.681	-\$692
Empleo público	\$455	\$384	\$332	-\$52
Información estadística	\$313	\$387	\$381	-\$6
TOTAL	\$43.132	\$53.126	\$56.785	\$3.703

Fuente: Congreso de la República. Gráfico: LR.GR

\$56,7

BILLONES TOTALIZA EL RUBRO DE INVERSIÓN PARA 2021, PROPUESTO EN EL PROYECTO QUE DISCUTIRÁ EL CONGRESO.



Richard Aguilar
Senador ponente del proyecto

“Queríamos llegar a \$6 billones de aplazamiento en el pago de la deuda y generar más inversión, pero hicimos un esfuerzo bien grande con \$3,7 billones”.

Síganos en:
www.larepublica.co
Con el Inside LR a Miguel Ángel Aguirre, gerente de Avigust Colombia.

Gobierno no podrá aplazar ejecución de recursos en el Presupuesto de 2021

cional de Planeación (DNP), con \$590.000 millones; el agro, con \$512.000 millones; la inclusión social, con 473.000 millones; y ambiente, con \$348.000 millones.

“Lo que necesitamos en 2021 es ejecutar y los proyectos deben aportarle a la reactivación económica y generación de empleo. También queremos dar continuidad y mayor cobertura a los programas sociales e impulsar el Ingreso Solidario”, agregó la senadora María del Rosario Guerra, otra ponente.

Otros sectores que ganaron en inversión fueron vivienda (\$309.000 millones), deporte (\$300.000 millones), transpor-

te (231.000 millones), minas y energía (\$223.000 millones) y educación (\$218.000 millones).

Entre tanto, el sector de Hacienda (-\$692.000 millones), empleo público (-\$52.000 millones) e información y estadística, Dane, (-\$6.000 millones) sufrieron recortes en su inversión para facilitar los anteriores incrementos. Los \$546.000 millones restantes del total avalado los recibieron otros 12 sectores.

Con esta nueva línea de ruta, el proyecto del Presupuesto General comenzó su contrarreloj en el legislativo, pues, en menos de un mes (hasta el próximo 20 de octubre), los congresistas deberán aprobarlo.

El cronograma dicta que, desde el primero de octubre, el segundo debate inicie en las plenarios de Senado y Cámara de Representantes, y, después de varias reuniones entre ponentes, coordinadores, el Gobierno, gremios y otros actores, el 20 de ese mes finalice esta discusión que trazará el manejo de las finanzas del país en medio de la reactivación económica.

Los ponentes analizarán 84 proposiciones que radicarán otros congresistas para la modificación o creación de nuevos artículos y decidirán si los incluyen o no en el proyecto.

JUAN SEBASTIÁN AMAYA
@sebasamayr

HACIENDA. IVÁN DUQUE ADVIRTIÓ QUE LA PRIMERA TAREA ES GARANTIZAR LA REACTIVACIÓN ECONÓMICA

“No podemos hacer reformas en medio de la pandemia”

BOGOTÁ

En medio de la cumbre anual de la organización Concordia, el presidente de la República, Iván Duque, comentó que la recuperación de la economía colombiana podría tardar más de un año. Sin embargo, puntualizó que el Gobierno proyecta que en 2021 el crecimiento del Producto Interno Bruto sea de 5,5% y se establezca la reactivación.

En ese sentido, el mandatario advirtió que, en medio de la pandemia, no es conveniente tramitar una reforma tributaria o fiscal, pero admitió que el país sí tiene la necesidad de elaborarla en el corto plazo, siempre y cuando se garantice

la recuperación. “No podemos establecer estas reformas fiscales en medio de la pandemia, yo creo que es muy riesgoso porque qué se va a tributar: ¿a la clase media?, ¿a los más pobres?, ¿va a aplicarle más impuestos a las empresas? Eso los volvería más pobres y afectaría la recuperación”, dijo.

Por ello, Duque puntualizó que las calificadoras de riesgo Moody's, Fitch Ratings y Standard & Poor's deben tener en cuenta la crisis económica que causó la coyuntura, y de llegar a tomar decisiones con el mismo rasero con el que lo hacían antes de la pandemia, la mayoría de países con grado de inversión per-

derían ese estatus debido al esfuerzo fiscal y aumento del gasto que ocasionó el covid-19.

“Tal vez tome un año o dos años para volver al déficit. Las agencias deben decidir y, de evaluar a los mercados internacionales con las mismas mediciones precovid, todos vamos a tener una pérdida en el grado de inversión. Debemos reconocer que estamos en una fase transitoria y necesitamos la reactivación económica porque no tenemos fechas para las vacunas o tratamientos, el mundo se tiene que adaptar con la recuperación del empleo”, rescató.

JUAN SEBASTIÁN AMAYA
@sebasamayr



Presidencia

El presidente, Iván Duque, destacó que Colombia aumentó en cerca de \$18 billones el gasto para la atención de la pandemia.